
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

「人権・いじめ」～家庭でも話題に～ 

                                 校長 床並 伸治 

 早いもので，平成３０年も残すところあと１０日ほどとなってまいりました。行事が多く忙しい

学期でしたが，子供たちの成長が随所に見られた大変充実した２学期でした。いつもご支援いただ

いた保護者や地域の皆様方に心から感謝申し上げます。 

 さて，今月１０日は「世界人権デー」でした。学校では校内人権週間を設けて，人権に関する標語

を作って発表し合ったり，ひまわり集会（人権集会）を通して人権について考えたりしました。 

 ところで，「人権とは何ですか？」と聞かれたら，大人でも返答に困ってしまいそうですが，１年

生から９年生までの児童生徒に一緒に教えるとなるともっと難しくなります。私はいつも，子供た

ちの日常生活に照らして次のように語っています。 

 「人権とは何でしょうか。みんなに分かりやすく言うと，自分がされたら嫌なことは友達にしな

い。自分が言われたら嫌なことは友達にも言わないことです。」・・・なるほど！と，頭では分かっ

ても，なかなか実行できないのが子供，いや人間です。 

 本校では，学期１回実施していた「いじめに関するアンケート」を毎月実施するようにして，早期

発見と早期対応に努めています。４月から１１月までのアンケートの結果によるいじめの認知件数

は，前期課程１５件，後期課程９件，計２４件でした。内容で多いのは，「冷やかしやからかい，悪

口，仲間はずれ，たたかれたり蹴られたりする」などとなっています。中には，「女子に冷たくされ

た」といった思わず苦笑いしてしまうようなものもありますが，些細なこともすべていじめの芽と

なり得るととらえて積極的な認知を進め，深刻ないじめにつながらないよう努めています。 

 私たち人間は，お互いにかかわり合う中で，様々な経験を通して人としての大事なことを学んで

いきます。だからいじめがあってもいいという訳では決してありませんが，些細な出来事をもとに，

自分自身やお互いの言動を振り返り，深く見つめさせることが大事だと考えています。家庭でも，

人権やいじめについて話題にし，お子さんとよく語り合ってみてください。そして何か気になるよ

うなことがありましたらすぐに学校に連絡してください。相互の連携を密にして，子供たちの健や

かな成長を支えていきましょう。どうぞよろしくお願いします。 

   

お知らせ 

★ ホームページで学校の取組を随時紹介しています。 

「鶴荘学園」で検索して，ぜひご覧ください。 

★ 今年も，「親父の会」の協力で，正門前に立派な 

門松がお目見えしました。いよいよ，平成最後の大 

晦日を迎えます。どうぞよいお年をお迎えください。 

     

学校便り 12 月号 

鶴荘の風 
向学：かしこく 
 

克己：たくましく 
 
友愛：やさしく 

 

今年も百歳会とまなづる会，村作り実行委員会のご協力を得て，6月の浸種 

から 10 月の稲刈り，11 月の脱穀まで，米作りを行ってきました。その米を使

って，１２月６日（木），お世話になった地域の方々を招待し，感謝の気持ちを込めて収穫祭を実施し

ました。当日は，もちつきや餅を丸める作業のお手伝いをいただき，さらには白石忍さんから海苔の提

供までありました。おいしいきな粉餅と醤油餅を食べて地域の方々とふれあえて，とても満足のいくひ

と時でした。ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

収穫祭 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

  

 

 

 

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

収穫祭の様子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                              ２学期のスポーツイベントをし 

めくくる持久走大会を 11 月 30 日 

（金）に実施しました。この日は天 

気にも恵まれ，暖かで，絶好の持久 

走大会日和でした。前期は低学年が 

800ｍ中学年が 1200ｍ，高学年は 

1600ｍ，後期男子は４．１ｋｍ， 

女子は２．６ｋｍの距離をそれぞれ 

個人の目標を立てて走りきりまし 

た。今年の記録は左の通りです。 

来年度も新記録を期待しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
18日(金) 授業参観・PTA全体会 

    学級 PTA(前期のみ) 

給食試食会（１年生保護者） 

20日(日) PTA資源リサイクル活動 

21日(月) 誕生日会食(前) 

22～24日 職場体験学習(8年生) 

25日(金) 小規模五校集合学習 

(切通小） 

        ※自分で作る弁当の日 

31日(木) ツルクラブ解団式 

 

1月の行事予定 

 

6日(日) 消防出初め式 

8日(火) 始業式（給食あり） 

8～14日 命の週間 

13日(日) 第 6 回ツル羽数調査(後) 

        慰労朝食会 

16・17日 鹿児島学習定着度調査 

16～22日 給食週間 

 

お願い 

ＰＴＡ資源リサイクルへ

のご協力 

日時：１月２０日（日） 

   午前７時30分～ 

回収場所：荘地区運動場 

回 収 物： 

 一升瓶（茶色瓶のみ）， 

 ビール瓶，ペットボトル， 

アルミ缶，スチール缶 

段ボール，新聞紙， 

 広告チラシ，雑誌，等 

楽しい会食 もちつき 

                今年も順調に羽数が伸びています。 

 11 月 17 日の第 2 回ツル羽数調査で 

１２，６３４羽を記録し，今年も万羽 

を達成しました。その後 12 月 1 日に 

は１４，２８６羽，15 日には 

１２，９２１羽 を数えました。 

昨年の同時期とほぼ同数の羽数を 

カウントしています。 

昨年の最高は１５，３６０羽ですが， 

その記録を超えられるよう願ってい 

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

ツル羽数調査 

◆前期課程(各学年の 1 位) 

  1 年 坂元 優月   2 年 濵畑 光里 

 3 年 井上  晟   4 年 宮脇 遼丞 ☆学年新記録☆ 

 5 年 上間 翔和   6 年 井上  颯 ☆学年新記録☆ 

◆後期課程 

男子 1 位 武内那月(7 年) 16 分 20 秒 ☆学年新記録☆ 

   2 位 濵邊爽佑(8 年) 17 分 03 秒 

   3 位 小川桂吾(7 年) 17 分 19 秒 

女子 1 位 武内楽咲(8 年) 11 分 20 秒 

   2 位 宮脇咲葵(7 年) 11 分 21 秒 

   3 位 荒川桜子(7 年) 11 分 38 秒 

観察センター屋上にて 

羽数の発表 

水中めがねをつけて 

持久走大会 


